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PROTOKOLL 

LANDESJUGENDFEUERWEHRAUSSCHUSSSITUNG 2021-01 

27.03.2021 ONLINE 

 
Anja Lehmann Landesjugendfeuerwehrwartin (k) 
Janko Poplien Stellv. Landesjugendfeuerwehrwart 
Gerd Rademacher FB Jugendpolitik 
Thomas Nothnick Fachbereichsleiter Wettbewerbe 
Martin Volkmann Fachbereich Bildung 
Andreas Tausche Fachbereich Internationale Bildung 
Jan Paulick Ehrenmitglied 
André Slaby KJFW Havelland 
Chris Koch KFW Oberhavel 
Stefan Kothe KJFW Spree Neiße 
Nadja-Christin Ahrens KJFWin Landkreis Oder Spree 
Mario Brandt Stellv KJFW Prignitz 
Frank Kalisch Stellv KJFW Spree Neiße 
Daniel Bethge Stjfw Brandenburg 
Sophia Räck Stellv. Stjfw Brandenburg 
Frank Kliem Vize Präsident LFV 
Nancy Schult Stellv. KJFWín Barnim 
Fred-Hagen Karzenburg KJFW Oberspreewald-Lausitz 
Michael Jäger KJFW Angermünde 
Steffen Breuer KJFW Landkreis Dahme-Spreewald 
Kareen Bechert KJFW Uckermark 
Maike Roschner KJFW Teltow Fläming 
Axel Thiemann KJFW Potsdam Mittelmark 
Anke Eilert Potsdam Mittelmark 
Doreen Gärtner KJFWin Barnim 
Jennifer Dürkoop KJFWin Ostprignitz 
Magdalena Hergt Stellv. StjFW Potsdam 
Constanze Wanzek Landesjugendbüro - Protokoll 

 
 

1. Begrüßung/Organisatorisches 
Anja begrüßte alle Anwesenden 
 
 

2. Feststellung Beschlussfähigkeit 
Beschlussfähigkeit gegeben 
 
 

3. Entscheidung über Dringlichkeitsanträge 
Keine Anträge 
 
 

4. Bestätigung der Tagesordnung  
Punkt 13 Streichen und dafür Punkt 11 Ehrenmitgliedschaft einfügen 
 
Einstimmig bestätigt 
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5. Bestätigung des Protokolls  
Letztes Protokoll bestätigt bis auf von Stefan Kothe, weil Teile aus seinem Landkreis fehlten. 
 
Aus dem LJB wird angemerkt, dass es sinnvoll wäre, wenn ein solches Problem auftritt, sich direkt 
nach dem Versenden des Protokolls zu melden, sodass die Änderungswünsche oder fehlenden 
Informationen direkt eingearbeitet werden können. 
 
 

6. Berichte des Vorstands  
Die Berichte sind vorab per Mail an alle versendet worden. 
Wenn Fragen sind, dann fragen. 
 

➢ Anja 

• Zusammen mit dem Projektpartner Liquid wurde eine Umfrage im Bereich 
Jugendbeteiligung erstellt. Diese soll direkt von Jugendfeuerwehrmitgliedern ausgefüllt 
werden. Ziel ist es daran zu erkenne, wie die Jugendbeteiligung im Land Brandenburg 
derzeit aussieht. 

• Nach der Veranstaltung wird ein Link versendet werden, er wird darum geben diesen zu 
verteile.  

 
➢ Janko:  

• Haushalt bei der DJFA ist beschlossen worden 

• Am 30.03. wird eine Entscheidung gefällt, wann die Landesmeisterschaft CTIF 
stattfindet. 

 
 

7. Bericht des Präsidenten des Landesfeuerwehrverbands 
➢ Frank Kliem als Vizepräsident 

• Verweist auf den Bericht vom Präsidium, wenn dieser Bericht nicht zur Verfügung 
steht, bitte an die LJF wenden 

• Im November stehen die Neuwahlen für den LFV Präsidenten an der Kamerad 
Werner Siegwart Schippel tritt nicht noch einmal zur Wahl an 

 
➢ Steffen Breuer: 

→ Beschwert sich, dass die Kameraden die Krankheitsbedingt nicht die Stunden ablegen 
können und dann am ende die 10 Jahre Treue nicht belohnt, werden 

→ Es ist eine Frage der Gleichbehandlung, weil die aus der alters und Ehren Abteilung ja 
auch ihre Auszeichnungen erhalten, obwohl sie nicht an Diensten und Einsätzen 
teilnehmen 

  
➢ Fred-Hagen Karzenburg: 

→ Kann Steffen nur zustimmen 
→ Wer soll da jetzt die Stunden der letzten 10 Jahre aufrechnen 
→ Findet es nicht tragbar, dass die Jugenddienstzeit nicht mehr mit angerechnet wird 
→ Hat das Innenministerium keine anderen Sorgen, außer über die Dienstbekleidung zu 

sprechen? Und nicht. über Mitgliederneugewinnung, Fahrzeug Beschaffung oder 
Sanierung bzw. Neubau von Gerätehäusern? 

 
➢ Axel Thiemann: 

→ Eine Einheitliche Software wäre super, zur Erfassung der Stunden  
→ Ehrenabzeichen, kann er ebenfalls nur Steffen Breuer und Fred-Hagen Karzenburg 

recht geben 
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➢ Steffen Breuer 
→ Vertrauen Gewinnung von Seiten der DFV, oder läuft es jetzt den Teppich hoch und wir 

schieben alles drunter? 
 
 

➢ Frank: 

• Die Wahlen waren alle ganz Demokratisch gewesen, rund zweidrittel haben sich jeweils 
der Personen ausgesprochen was den 5 Vizepräsidenten angeht  

 
 

8. Berichte aus den Fachbereichen  
Es gab die Einigung das alle die Berichte vorliegen haben, weil diese vorab an alle per Mail gesendet 
wurden und die einzelnen FB diese dann nicht noch einmal extra vortragen.  
 
Wenn fragen aus den Kreisen sind, sollen sie diese bitte stellen. 
 
 

FB Internationale Begegnung: 
Keine Fragen aus den Kreisen 
 

 
FB Wettbewerbe: 

➢ Steffen Breuer: 

• Wie gestaltet sich das jetzt wegen der Abnahmeberechtigten Schulung? 
 
➢ Antwort Thomas: 

• Die Berechtigungsscheine sind auf die nächsten 3 Jahre verlängert worden 
 

 
➢ Stefan Kothe  

• möchte das Angebot unterbreiten damit sie die Landesmeisterschaften 
Pokaldisziplin ausstatten werden 
 
 

Der Kreuzknoten wird bei Wettbewerbe PD, CTIF und Bundeswettbewerb ersatzlos gestrichen, weil 
er beim Einsatz verboten wird. (So die Aussage der DJF) 
 
 
➢ Axel Thiemann 

• Wann wird die neue Wettbewerbsordnung dazu herauskommen und welcher 
Knoten soll es dann werden? 

➢ Thomas: 

• Das werden wir im FB besprechen in Überlegung ist der Schotenstich  
 
 

FB Internationale Begegnung 

• Bei der DJF gibt es ein Personalwechsel 

• Planung ist im Moment noch nicht möglich 

• Es wird aber ein Seminar geben die Frage ist nur Präsenz oder Online 
 
→ Abfrage Welche JF in der Basis hat schon eine Kooperation mit einem 

internationalen Partner  
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➢ Axel Thiemann: 

• Seminar zweigleisig ein Teil online du ein Teil Präsenz 
 
➢ Andreas Tausche 

• Super Vorschlag wird mit eingearbeitet 
 
 
FB Bildung: 

• Haben das Seminar Demokratischer Leitungsstil Anfang März geführt das ist so weit auch 
gut angekommen 

• es wird an die Referenten eine Liste geben, wer sich vorstellen kann welches Seminar online 
zu erstellen und abzuhalten. 

• Wenn die Werte wieder runter gehen, werden die Juleica´s in die Kreise gehen,  
o Voraussetzung wäre eine Zusammenarbeit mit den Kreisen, weil bei Juleica 10 

Stunden in Präsenz stattfinden müssen.  
 
➢ Axel Thiemann: 

• Warum kann man nicht gleich sagen das die LJF eine einheitliche online Plattform schafft, 
so dass sich die Kameraden online anmelden können? 

• Könnte man die 10 stunden mit den eigenen Jugendfeuerwehren abhalten? 
 
➢ Martin 

• Der LJR schreibt feste Regeln vor so das die 10 stunden über die LJF abgehalten werden 
müssen.  

• Ist gerade an der VHS Cloud dran  

• die LSTE ist auch gerade dabei eine Cloud zu erstellen 
 

➢ Axel Thiemann: 

• Wie sieht es denn mit dem Seminar Jugendwarte aus, es gab es ja schon früher schon? 
 
➢ Martin 

• stehen beide schon in engeren Kontakt und sie werden das Adaptieren 
 

➢ Steffen Breuer 

• Bei Ihnen finden momentan auch Online Juleica´s statt und die Präsenzstunden werden 
dann im Sommer sein 

➔ Beschwerde: weil von den Hauptamtlichen bei der LJF nichts Erarbeitet wird 
o Die Kreise sind im Jahr 2021 angekommen und der LFV und LJF noch im 

Jahre 1900 ist was das Thema Online Schulungen angeht. 
o Wenn etwas fehlt, dann endlich einfach mal die Kreise fragen 

 
➢ Chris Koch 

• Die Anmeldung für die Seminare gestaltet sich über die LJF sehr schwierig, weshalb sie mit 
Sven Gollop ein eigenes Juleica Seminar erstellt haben. 

 Info an Martin: bei Sven etwas mehr Druck machen und öfters nachfragen und 
dann funktioniert das auch, er macht eine super Ausbildung 

 
➢ Radi 

• Die Kritik ist angekommen, aber man sieht auch die Arbeit im Hintergrund nicht was da so 
alles schiefgelaufen ist. Sieht es aber auch so damit hätte mehr kommen können.  

 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Seite 5/10 
 

 
 
FB Öffentlichkeitsarbeit und FB Kinder in der Feuerwehr 
Fragen an Alex und Kathi können leider nicht gestellt werden da beide nicht anwesend sein können.  

• Die Homepage ist in den letzten Zügen.  
 
➢ Jennifer Dürkopp 

• Kathi wollte noch ein Protokoll zukommen lassen 
 
 
➢ Axel Thiemann: 

• Artikel Kinderflammen fehlt komplett auf der Homepage 
 
 
➢ Stefan Kothe: 

• Dass die aktuelle Homepage, auch wenn nur als Übergang, leider nicht aktuell gehalten wird 
→ Dann könnte man diese auch abschalten 

• der Informationsfluss soll nicht nur über die Sozialen Medien laufen soll 

• Schade damit der Newsletter nicht mehr läuft  
 

 
➢ Andreas Tausche 

• Ja es hat länger gedauert, ja sie ist unvollständig, aber abschalten wäre keine Alternative 
gewesen.  

• Die neue Homepage kann nicht direkt perfekt sein 
 
 
➢ Stefan Kothe: 

• Die neue Homepage wird im Hintergrund erstellt, aber die Zwischenlösung sollte dennoch 
aktuell sein. 

 
 
 

Information an alle: 
Wenn etwas auffallen sollte, was noch fehlt bitte eine kurze E-Mail, oder ein kurzer Anruf 
mit der Information was fehlt und was noch gebraucht wird! 
 

 

9. Bericht des Jugendforums 
• Leider ist keiner von den dreien anwesend, 

• sind derzeit dabei ein JUFO zu planen,  
 
 Frage an die Kreise mit dem JuFo, wie sie das Handhaben. 
 

➢ Steffen Breuer 

• Sie hatten schon einige Seminare, aber das Problem ist damit die Jugendlichen derzeit eh 
schon so viel am Rechner sind, und dann am Wochenende keine Lust mehr haben. 

• Derzeit ist ein Treffen am Kreistag planen in einem großen Raum.  

• Im Oktober ist ein Wochenende geplant in der Hoffnung damit dieses stattfinden kann.  

• Tagesfahrten sind mit eventuellen Schnelltest eine Möglichkeit und in Überlegung. 
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➢ Anja 

• Hätte Bauchschmerzen, wenn die jugendlichen aus anderen Kreisen aufeinandertreffen 
würde, weshalb sie in der online Planung sind 

 
 

10. Diskussion zu den Berichten 
Die Diskussionen wurden direkt gehalten 
 
 

11. Ehrenmitgliedschaft 
Jan Paulick wird heute als Ehrenmitglied ernannt 
 
 

12. Haushaltsansatz 2021 / 2022 
Wir können aktuell nicht über den Haushalt sprechen, da wir keinen Wirtschaftsplan vom MIK 
bekommen haben.  
 
Wir würden gern eine kurzfristige LJFA abhalten oder einen Umlaufbeschluss schicken. 
 
Keine weiteren Fragen! 

 
 

13. Ernennung neuen Fachbereichsleiter Bildung 
Martin Volkmann wird heute ernannt 
 
Dagegen:  0 
Enthalten:  0 
Dafür:   21 

 
Einstimmig beschlossen 
 
 

14. Statistik 
Power Point ist für alle zu sehen und wurde allen vorab per Mail zugeschickt 
 
Janko erläutert diese noch kurz 

• 1099 JF im Land Brandenburg 

• 15241 Mitglieder, mehr Jungs wie Mädchen 

• In aktiven Dienst 691 JF Mitglieder rüber gewechselt 

• Ausgetreten sind 1278 

• Eingetreten 1943 
 

→ es wurde gewünscht einen Feedbackbogen zur Statistik an die Ausfüller zu schicken, um ein 
Stimmungsbild einzuholen  

→ es wurde gewünscht das wir noch einmal über die Bögen schauen und uns bei größeren 
Abweichungen zum letzten Jahr nochmals melden 
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15. Informationen aus den Kreisen 
HVL – André Slaby 

• Am Jahresanfang wurden für die Seminare Juleica Erweiterung von der 
Landesjugendfeuerwehr weitergeleitet wurde oder persönlich angeschrieben werden, aber 
die Preise waren jenseits von Gut und böse 

• Und die Sachen sollten über die Kreisjugendwarte laufen und NICHT die Teilnehmer 
persönlich angeschrieben werden 

• Das ganze mit der Website zieht sich nun schon seit über einem Jahr hin, wann geht es dem 
Ende zu? 

o Geplant ist Ende April, da der Mitarbeiter dort auch krank ist 

• Newsletter, wäre doch jetzt momentan besser, aktueller, schneller und breiter zu verteilen, 
also lieber an diesem Arbeiten anstatt am SAMmelstück, weil dieser Informativer ist 

o Die Kreis- und Stadtjugendwarte würde diesen dann bekommen und sie müssten 
diese dann weiterleiten? 

• Der Persönliche Kontakt zu/von der Leitung/Vorstand fehlt 
o Anja und Janko nehmen das mit und werden das Ändern 

 
 
OPR - Jennifer Dürkopp 

• Die Pakete sind in Neuruppin angekommen sind und nicht in Wittstock Dosse 

• Keine Präsens Ausbildung möglich 

• Informationsübermittlung mangelhaft 
o Informationen auch an KJFW senden und nicht erst an Internetplattformen 

• Keine JF-Ausbildung 

• Kreisjugendfeuerwehr Camp abgesagt 2021 

• Leistungsnachweis der Jugendfeuerwehren Brand geplant 18.09.2021 

• Jugendfeuerwehrtag geplant 21.08.2021 

• neue KJF-Leitung (September 2020) Jennifer Dürkopp KJFW, stell. Manuel Jaffke und 
Annette Staacks-Janke 

• Bildung von Fachbereichen (Wettbewerb und Öffentlichkeitsarbeit) 

• Überprüfung des Verteilers  

• Start Online Seminare von LJF BB Wann? 

• Juleica Online Seminar zu wenig vorhanden 
 

OHV - Chris Koch 

• Kreiszeltlager ist erst einmal verschoben in das zweite Halbjahr im August, da soll dann die 
Jugendflamme 3 abgenommen werden, die dienste sind seit einem Jahr ausgesetzt, so wie 
es momentan aussieht werden keine Veranstaltungen stattfinden werden 

• Zum Thema Statistik fanden sie die Mail nicht schlimm, aber hatte auch soweit ganz gut 
geklappt im Kreis 

 
 
UM – Kareen Bechert 

• Ein Amt ist bei ANG mit drin, wie wird das nun mit dem Verteiler verteilt? 
o Das wurde mit Dirk Müller besprochen und er ist mit der Statistik Firma dran 

dieses endlich zu klären 

• Weiter liegt nichts an, eventuell die Leistungsabnahme 

• Die Neuwahlen stehen dann auch demnächst an, nur wie das abläuft (die drei lassen sich 
dann wieder aufstellen) 

• Am 28.8. ist eine Nachtwanderung geplant 
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SPN - Frank Kalisch 

→ Durchgeführte Veranstaltungen 2020 

• Seminar Juleica Teil 2 (10./11. Oktober 2020) 

• Abnahme Leistungsspange mit 2 Gruppen am 10. Oktober 2020 
 

→ Abgesagte Veranstaltungen 2021 

• Kreisjugendlager 2021 zu Pfingsten wird auf 2022 verschoben 
 

→ Für 2021 geplante Veranstaltungen (vorbehaltlich der Lageentwicklung) 

• Weiterbildung der Jugendwarte mit Verlängerung JuLeiCa am 12. Juni 2021 

• Gedenkveranstaltung auf dem Ehrenhain in Neuendorf zum 20. Jahrestag am 11. 
September 2021 

• Kindertobetag am 18. September 2021 

• Seminar Juleica Teil 1 18./19. September 2021 

• Abnahme Leistungsspange und Jugendflamme Stufe 3 am 9. Oktober 2021 

• Seminar JuLeiCa Teil 2 am 9./10. Oktober 2021 

• Fortbildung Brandschutzerzieher am 23. Oktober 2021 

• Das 5. Hallenfußballturnier der KJF am 6. November 2021 
 
 
BRB - Daniel und Sophia  

• Warten noch auf die feierliche Ernennung 

• Halten an das Zeltlager in der ersten Sommerferienwoche fest 
o Frage von Thomas: sollen die Landesmeisterschaften nach dem Ausfallen dennoch 

in Brandenburg an der Havel stattfinden 
▪ Rasen ist gemäht, kann sofort los gehen, aber muss noch genauer abgeklärt 

werden 
 
 
LOS - Nadja Christin 

• 2020 ist nicht viel gelaufen, Leistungsspange hat dennoch stattgefunden  

• Onlineschulung auf KV ebene ist schon gelaufen 
 
 

ANG – Michael Jäger 

• Ab kw11 ist der dienstbetrieb wieder aufgenommen worden, 

• Andere Termine sind nun erstmal auf Eis gelegt und werden dann kurzfristig wieder 
aufgenommen. 

 
 
TF - Maike Roschner 

• Leider hat es nicht funktioniert 
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PM – Axel Thiemann 

• Der Dienstbetrieb ist in Gruppenstärke wieder aufgenommen worden 

• Seminare werden Online Angeboten  
o Im April mit 2 Seminare 

▪ Finanzierung 
▪ Kinderschutz und Zivilcourage 

o Plan ist alle zwei Monate dieses Anbieten 

• Amtszeit endet 31.03. wurde aber verschoben auf den 02.06. – Axel hat sich wieder 
aufstellen lassen 

• Einzelne Regionale Veranstaltungen geplant da kein Zeltlager stattfinden kann 

• Regionalkonferenzen wiederaufleben lassen 
o Ja können wir machen, aber momentan wissen wir noch nicht wie wir das am 

besten machen können 

→ Vorschlag von Steffen dieses vielleicht Online stattfinden zu lassen  

• Spende Edeka, wäre es nicht ratsamer dieses in Bildung zu stecken statt in ein neues Auto 
o Die Spende war zweckgebunden 

• Erreichbarkeit Büro 
 
 
BAR – Doreen Gärtner 

• ich finde einen Öfteren elektronischen Newsletter auch besser als den SAM, der SAM 
könnte von mir aus auch digital sein. 

• es würde mich freuen, wenn die Landkreise, die bei ihren Onlineseminaren noch Platz 
haben, bei uns nachfragen, ob wir sie füllen wollen 

• wir haben nur grob geplant was wir machen wollen sollte es wieder möglich sein dann 
Jugendflammen, LSP 

• haben ein Seminar zum Thema Onlineunterricht durchgeführt 

• Kreisjugendlager Anfang August an der Ostsee bisher noch nicht abgesagt (wird aber 
bestimmt nichts werden) 

• Regionalkonferenzen und online wäre super 
 
 
LDS – Steffen Breuer 

• alle Veranstaltungen sind vorerst abgesagt 

• wir versuchen im 2. Halbjahr einen Zwergen marsch durchzuführen 

• Leistungsspange soll im 2. Halbjahr mit TF erfolgen 

• einige Veranstaltungen laufen Digital 

• das Jugendforum trifft sich in Präsens mit getesteten Teilnehmern da sich ein 
Onlinemeeting als nicht Zielführend herausgestellt hat 

• JuLeiCa Ausbildung Digital Mit 70 % Onlineanteil und 30% Präsenz geht derzeit in die 2. 
Runde 

 
OSL – Fred Hagen Karzenburg 

• Leistungsspange im Oktober konnte stattfinden, haben auch alle bestanden 

• Im Januar sollte es eine dv geben mit Neuwahlen des Vorstandes 

• Es geistert noch die Idee eines Bambino Tages umher 

• Die Zusammenarbeit mit dem Landkreis soll wiederaufleben 

• Der Vorstand ist momentan kommissarisch im Amt 
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16. Termine 
25.09.2021 LJFA 
 
 

17. Verschiedenes 
➔ SAMmelstück: 

 
➢ Steffen Breuer: 

• Die Frage ist, ob der SAM wirklich noch gedruckt werden muss, oder ob man das Geld 
dafür nicht Sparen könnte  
 

➢ Axel Thiemann 

• Oder vielleicht auch als Jahresrückblick nur einmal im Jahr 
 

➢ Andy Tausche 

• Es ist nicht neues diese Überlegung,  

• Eine Abfrage an den Kreisen ist in Planung, ob sie lieber Online oder die Druck 
Variante möchten.  

 
Fahrzeugbeschaffung 
Im Juni werden wir, wenn nichts dazwischen kommt unser neues Fahrzeug in Empfang nehmen 
 

➢ Radi 
Hat den link:  in den Chat geschickt, dort kann man ein Seminar als Elternabend buchen 

 

 
Kurze Abfrage an alle Kreise: 
Was Online stattfinden soll oder was habt ihr geplant? 
 
 

18. Verabschiedung 
Anja und Janko Verabschieden sich von allen Anwesenden und bedanken sich für die 
Aufmerksamkeit 
 
 
 
 
 
Gez. Constanze Wanzek Gez. Anja Lehmann 
Protokoll für die Richtigkeit 


